

**Allocution d'ouverture du recteur Jean Vaillancourt à l'occasion  
du lancement de la Journée de la culture à l'UQO,  
le vendredi 26 septembre 2008, à 13 h 00,  
à l'amphithéâtre du pavillon Alexandre-Taché (local D-0445)**

Chers membres de la communauté universitaire,

Mesdames et Messieurs,

C'est avec grand plaisir que je m'adresse à vous aujourd'hui pour vous souhaiter la bienvenue à cette journée de conférences et de débats qui porteront sur l'apport de la culture au Québec d'aujourd'hui, et plus précisément sur la situation en Outaouais.

Je tiens d'entrée de jeu à féliciter et à remercier les organisateurs de cet événement qui sont tous les deux des étudiants de l'UQO : monsieur Philippe Bonin, étudiant à la maîtrise en développement régional, et monsieur Louis Mbani, étudiant, baccalauréat en administration des affaires.

Bravo pour cette belle initiative qui a tout à fait sa place dans une université comme la nôtre. En effet, en plus de jouer un important rôle à titre de moteur du développement économique et social de notre communauté, notre université contribue également directement au développement culturel de celle-ci.

L'UQO est un véritable carrefour de la création, de l'animation et de l'expression culturelles dans la région. Cette riche présence culturelle s'exprime à travers :

- les programmes que nous offrons, et plus particulièrement ceux dans le domaine des arts et des communications,
- l'exposition des œuvres de nos étudiants et de nos professeurs à la Galerie de l'UQO,
- nos diplômés de l'École multidisciplinaire de l'image qui sont très présents dans les organismes culturels d'ici et d'ailleurs,
- la présence d'une large proportion d'étudiants étrangers à l'UQO qui partagent leur culture respective avec les membres de la communauté universitaire et la population de la région,
- les activités de la radio-étudiante RÉÉL-Radio qui est bien intégrée et active au sein du milieu social et culturel régional. RÉÉL-Radio fait d'ailleurs la promotion d'événements à caractère social ou culturel et elle se veut aussi un fier promoteur de la relève artistique de la région de Gatineau-Ottawa.

Comme l'a dit Gao Xingjian, Français d'origine chinoise, artiste pluridisciplinaire par excellence et récipiendaire du prix Nobel de littérature en 2000 : « La culture n'est pas un luxe, c'est une nécessité. »

Félicitations et merci encore une fois aux organisateurs pour cette belle initiative dans le cadre des journées de la culture du Québec. Merci aussi aux professeurs de l'UQO et aux autres intervenants du milieu culturel de la région qui prennent une part active à cet événement.

Bonne journée de la culture à l'UQO!